

gero, especialmente, si no sabe Latin, por maravilla sabe usar propriamente dellos: tanto, que ay muchos Vizcaínos en Castilla, que despues de aver estado en ella quatroenta, o cinquenta años, y sabiendo del resto muy bien la Lengua; muchas vezes pecan en el uso de los Articulos: por tanto os aconsejo, que mireys muy bien en ello.

*Marcio:* Afsi lo haremos como dezis, por obedeceros.

*Valdes.* Hazedlo por lo que os cumple, que a mi poco me importa: mas me cumple acabar esta jornada de hoy; y por esto passo a la tercera Regla. Esta es, que en la pronuñciacion de los vocablos mireys bien en que silaba poneys el acento: porque muchas vezes el acento haze variar la significacion del vocablo, como parece en este Refran, que dize: *Dure lo que durare, como cubara de pan:* adonde si poneys el acento en las ultimas syllabas del *durè*, y *durarè*, no direys nada, porque hareys al uno preterito, y al otro futuro; pero si en el *durre* poneys el acento en la *à*, y en el *durare* en la *à*; la sentencia estara buena; y si diciendo, *Quien haze un cesto, hara ciento*, y en el *haze* poneys el acento en la ultima, hazendolo imperativo, gastareys la sentencia; y por el contrario, diciendo; *Quien sufrio, y callò, vencio lo que quiso:* en el *callo* poneys el acento en la *à*, hazendolo presente; no direys nada.

Esto